

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4545.

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. . .
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 20 de Setiembre de 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Sección editorial.

ZUMAYA 8 DE SETIEMBRE.

Empieza a notarse en estas costas un movimiento verdaderamente reaccionario; obsérvese en casi todos los pueblos esa animación que la multitud imprime lo mismo cuando se va que cuando llega.

La marea empujada desde Madrid hasta las orillas del Océano, empieza a bajar de la misma manera que subió: todo el mundo empieza a volverse atrás.

Digo todo el mundo, porque las gentes que han venido a pasar el verano a estas orillas, han creído sin duda que no hay mas mundo que el mundo que ellas llevan consigo.

Así es que se pregunta:

—¿Cómo está Deva?

Contestán:

—Ya no hay nadie.

—¿Y Motrico?

—Desierto.

—¿Y Zarauz?

—Mañana se va la corte, y no quedará ni un alma.

El espíritu menos reflexivo se aflige ante la consideración de que estos pueblos se van a quedar solos, porque hemos convenido en que donde no estemos nosotros no debe haber nadie.

Y sin embargo, consuela la tranquilidad con que se quedan solos los pacíficos habitantes de estas montañas.

Nos ven ir lo mismo que nos vieron llegar: su ignorancia les oculta la horrible soledad en que vamos a dejarlos.

Ellos no saben que nosotros nos lo llevamos todo: el ruido, el fausto, los placeres, las pasiones, los vicios, la vida, en fin; esto es, todas las agitaciones de la vida.

¡Infelices! Ellos se quedan solos, enteramente solos, sin mas compañía que la de su felicidad.

Verdaderamente es extraño esto: nosotros tan poderosos, y ellos tan felices: nosotros tan grandes, y ellos tan buenos.

Nosotros trabajamos para ser felices, y ellos son dichosos porque trabajan: ellos se quedan, y nosotros nos vamos.

¡Cuán difícil será comprender la felicidad que nosotros disfrutamos y cuán cruel es el tormento que debemos sentir al ver que son mas felices que nosotros!

Este tormento consiste en el choque furioso de dos sentimientos contrarios: los compadecemos al mismo tiempo que los envidiamos.

Quisiéramos ser como ellos son, sin dejar de ser lo que nosotros somos.

Quisiéramos poseer la felicidad que ellos disfrutan, sin renunciar a la corrupción que á nosotros nos consume.

Madrid es un gran pueblo; es la suma total de todas las grandezas; en él se reúne todo el dinero de España; en él se encuentran los hombres mas ilustres en ciencias, en artes, en letras, en política; allí están los grandes oradores, los grandes generales, los hombres de Estado, los grandes de España.

En Madrid se sabe todo, se aprende todo; se discute todo; se enseña todo: la civilización está allí en su punto mas alto.

Digámoslo con orgullo; Madrid es un pueblo culto, es un pueblo sabio, es un gran pueblo.

¡Qué son, comparados con Madrid, estos humildes valles, estos pobres pueblos, estas solitarias montañas, estos escondidos caseríos.

Pues bien, ¡qué diferencial aquí atraviesa el viajero a pie y solo, en medio de la oscuridad de la noche, las continuas revueltas de los caminos que van de un pueblo á otro, con mas seguridad para su persona y para su dinero con que el vecino de Madrid atraviesa la puerta del Sol á las doce del día.

Aquí no es posible encontrar un coche que nos atropelle, ni un ratero que nos libere con mano maestra del peso del reloj, de la impertinencia del bolsillo ó de la incomodidad del pañuelo.

En Madrid se necesitan diez llaves para cada puerta, dobles puertas para cada casa, un sereno para cada calle, dos guardias civiles para cada esquina.

Aquí las puertas no tienen llaves, el sereno no es mas que un reloj que canta la hora, una especie de mueble de lujo; la Guardia civil, tan necesaria y tan útil en las calles de Madrid, es completamente inútil, absolutamente innecesaria en estas calles y en estos caminos.

Esto es indudable; pero en cambio, el atraso de estos pueblos hace insostenible la vida del hombre culto: no hay palacios, no hay salones, no hay garitos, no hay... nada.

Aquí no hay donde perder el dinero, ni siquiera donde perder la salud; ¡qué digo! no hay hombres perdidos ni mujeres que se pierdan.

Aun mas; no hay manera de perder el tiempo.

Madrid sumado, arroja á la deslumbrada vista del aritmético esta suma fastuosa:

¡Cuanto placer!

Estas montañas, estos valles, estos caseríos, estos pueblos, sumados con igual exactitud, dan esta pobre suma:

¡Cuanta virtud!

O de otra manera:

Allí: ¡qué grandeza!

Aquí: ¡qué ignorancia!

O mejor dicho:

Allí: ¡qué adelanto!

Aquí: ¡qué atraso!

Ellos se quedan y nosotros nos vamos; nos vamos porque en nosotros todo es fugitivo; se quedan, porque en ellos todo es estable.

Y ya que hablamos de idas y venidas, bueno es que se sepa que ya no es Napoleon el que viene á Zarauz á visitar á la Reina, sino la corte la que va á San Sebastian á recibir á Napoleon.

Media vuelta á la izquierda es lo mismo que media vuelta á la derecha, solamente que es todo lo contrario.

Esto no es mas que rasgo de política propiamente dicha; se trata de un huésped, y la cortesía exige que salgamos á recibirle á la puerta de la casa; tanto mas, cuanto que el que viene es un Emperador, y la que va es una Reina.

Quizá ese paso hácia San Sebastian es á la vez un acto de cortesía y una prenda de agradecimiento, porque al fin el Emperador ha tenido la munificencia de compadecernos, lamentándose con nuestro embajador de los continuos cambios de ministerios que se verifican en España.

Escribo estos renglones contemplando los mástiles de un viejo bergantín que está anclado en la ría.

En la punta del palo mayor se agita un gallardete rojo y amarillo.

Estos son los colores de la bandera española, que me esplico así en estos momentos.

Amarillo de ira y rojo de vergüenza.

J. S.

Sección oficial.

La Gaceta del 17 contiene los reales decretos siguientes:

—Nombrando ministro de España residente en la república Argentina, á don Pedro Sorela y Maury.

—Nombrando ministro de España cerca de S. M. el emperador del Brasil, á don Juan Blanco del Valle.

—Aprobando el reglamento para la Escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos, cuyo documento aparece íntegro en el mismo periódico oficial.

—Y por último, disponiendo que don José Emilio de Santos cese en el desempeño interino de la subsecretaría de la presidencia del Consejo de ministros, en atención á haber regresado á esta corte don Alejandro Shee y Saavedra; quedando muy satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que lo ha verificado.

Don Miguel Aparicio, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en los autos de testamentaria de Maria de los Dolores Bueno y á instancia de sus herederos, he mandado se saque á subasta pública para su venta, una casa número seis moderno, calle de Montero, de esta ciudad, que ocupa una superficie de novecientos treinta y siete varas y ha sido apreciada en diez y siete mil ochocientos treinta y dos reales. El remate tendrá efecto el día treinta del corriente, mes á las doce de su mañana en la Sala Audiencia de este Juzgado. Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la subasta, advirtiéndoles que no se admitirán posturas que no cubran el tipo.

Córdoba seis de Setiembre de mil ochocientos sesenta y cinco. — Miguel Aparicio. — El actuario, Joaquín Rey y Heredia.

Administración principal de Correos de Córdoba.

Segunda semana de Setiembre de 1865.

Relacion de las cartas que se hallan detenidas en esta Administración de Correos por insuficiente franqueo, para la Península, Ultramar y países extranjeros, en la presente semana.

D. Ignacio Ormibrillar, Madrid. — Agustín Aguilar, Granada. — José Gómez, Habana. — José María Lechuga y Torres, Martos. — Tomás M.ª Juan, Estepa.

Córdoba 18 de Setiembre de 1865.

El Administrador, José Cisneros.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Ha regresado á Sevilla el inspector señor Cervantes, el cual había ido á Morón con objeto de adquirir noticias ciertas sobre la aparición de una cuadrilla de hombres sospechosos en el término de aquella villa. Efectivamente, la alarma no era infundada, pues cinco individuos de antecedentes malísimos trajan intranquila á quella comarca; los que, al tener conocimiento de las enérgicas disposiciones que para su captura habían dictado nuestras autoridades, abandonaron las inmediaciones. El citado inspector, se dice que volverá á aquella villa, y en unión de la Guardia civil procederá á una incansable persecución.

Vigo, 17. —A las siete y media de la mañana de hoy ha entrado en este puerto el vapor correo de la Habana, de la empresa trasatlántica.

Por real orden de 11 de agosto anterior, se dice al gobernador superior de la isla de Cuba, que S. M. la reina ha visto con agrado el rigor con que se cumplen los tratados internacionales respecto

al tráfico de esclavos, y que redoble y apure cuantos medios previsores y de acción están en sus facultades, proponiendo los que crea convenientes para conseguir la completa estinción de la trata.

Anuncia un periódico que se va á dar una nueva organización al arma de caballería dividiéndola en lanceros y cazadores y haciendo constar á cada regimiento de cinco escuadrones.

La Guardia civil que constantemente procura aumentar la estimación que se merece, no desperdicia las allicivas circunstancias de los pueblos invadidos por el cólera para demostrar con sus buenos servicios la bondad de tan benemérita institución. Entre varios hechos recientes que han llegado á nuestra noticia, hemos sabido el siguiente:

Noticioso el capitán D. Miguel Galiano, jefe de la línea de Játiva, de que el inmediato pueblo de Llannon había sido invadido y que por falta de médico se encontraban sus vecinos consternados, dispuso pasar á él con objeto de prestar los auxilios que estuvieran á su alcance. Todos los individuos de sus órdenes se ofrecieron voluntariamente á ir; mas por las otras atenciones del servicio dispuso que solo le acompañara una pareja. A su llegada encontró que los dignos alcalde y cura, páreco viéndose sin asistencia facultativa, habían procedido por sí á tratar á los atacados por los medios mas convenientemente conocidos. En union con estos, pasaron á visitar á los enfermos dispuestos á darles el auxilio y asistencia que pudieran necesitar, dando aliento á los consternados vecinos de Llannon y llevando su generosa filantropía hasta el punto de facilitar algun socorro á los enfermos pobres.

La epidemia afortunadamente iba en creciente desconsenso, por lo que el oficial y guardias regresaron á su puesto.

El día 14 del actual, á las siete de la mañana, fué hallado en el término de Almonacid y sitio llamado los Cañaverales, el cadáver de un joven portugués, vecino de Toledo, que según parece fué muerto por el proyectil de un arma de fuego que le penetró en el pecho. Se ignoran las causas que hayan podido ocasionar esta desgracia, pero se presume si el difunto tendria algun enemigo en un pueblo inmediato al sitio donde fué asesinado. Hemos oido referir algunos detalles respecto al mismo asunto; pero el respeto que nos impone el sumario nos impide entrar en pormenores. La autoridad judicial instruye la correspondiente causa, y aunque en los primeros momentos no se sospechaba de persona determinada, nos dicen que á la hora en que escribimos estas líneas es probable que el autor del crimen se encuentre en poder de los tribunales.

La salud pública, que tanto se había

resentido en Aleñiz, ha mejorado de una manera notable. Los despachos anuncian que el 13 no hubo invasion alguna de la enfermedad que ha reinado allí por espacio de tanto tiempo.

Leemos en La Correspondencia del 17. «Dice El Pabellon... que ayer creció con insistencia... de que la corte regresará a Madrid antes del 4 de octubre. Se nos figura que su vuelta no será hasta después de pasado el 10 de octubre, supuesto que la situación de ánimo de SS. MM. por la reciente muerte del infante D. Francisco no es la mas á propósito para entregarse á las funciones de la corte.»

Avila, 16.—SS. MM. y real familia continúan aquí sin novedad. Mañana á las tres y media saldrán con dirección á Villalba, donde deben tomar los coches que los han de conducir al Real Sitio de San Ildefonso.

Leemos en La Correspondencia del 17. SS. MM., según las noticias que hemos recibido hoy, no tienen resuelto el tiempo que han de permanecer en San Ildefonso. Esto dependerá exclusivamente de los calores, única causa que les ha hecho resistir de su propósito de venir á Madrid para asistir á la solemne declaración del embarazo de S. M. la Reina.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 16.—En Milan, el príncipe Napoleón ha visitado á Mouza. Ha recibido una visita del príncipe Humberto y ha vuelto á Como.

Dublin, 16.—Ayer la policía hizo una pesquisa en las oficinas del «Irish People», órgano del «Fenianismo.» Se prendieron doce personas que se aseguran son las que redactan el periódico. La policía ocupa aun la casa y se dice que tambien se han apoderado de un depósito de armas y de papeles que contienen los nombres de los jefes rebeldes.

Paris, 16.—Corre el rumor de que Abd-el-Kader ha verificado su viaje á Francia á fin de obtener el virreinato de Egipto.

Constantinopla, 13.—Lord Lyons debe llegar en breve.

El cólera ha desaparecido completamente. Solo queda en el ministerio de policía el Comité sanitario.

Paris, 16.—Dicen los periódicos que lord Palmerston abandonará el ministerio á consecuencia del último ataque de gota.

Bruselas, 16.—Ha sido espulsado de Bélgica monsieur Rogeard, autor del folleto «Propósito de Labienus.»

Aleñiz, 15.—El ministro de la guerra ha hecho dimision de su cargo.

Berlin, 16.—Por una carta patente del rey se ha tomado posesion de Lauembourg.

Dublin, 16.—Han sido arrestados hasta ahora 28 individuos. Se han verificado otros arrestos en Cork de muchos jóvenes pertenecientes á grandes establecimientos comerciales comprometidos por habérselos hallado varios documentos precedentes de América.

Se asegura que en la mayor parte de Irlanda van igualmente haciéndose arrestos.

Dícese en Paris que el ministro de

Negocios extranjeros en los Estados Unidos, Mr. de Seward, ha dirigido una circular á los agentes diplomáticos de la república anglo-americana, que puede servir de contestacion al acto de fraternizar las escuadras francesa é inglesa, y en cuyo documento se asegura que el gobierno de Washington no cambiará la línea de conducta seguida hasta ahora. A este rumor se atribuye la baja que ha sufrido el empréstito mejicano en la Bolsa de Paris.

Escriben de Paris que el general Montebello, jefe de las tropas francesas en Roma, ha anunciado á los oficiales que están bajo sus órdenes, que la salida de dichas tropas de los Estados Pontificios se verificará irrevocablemente en la época señalada por el tratado de 15 de setiembre entre Francia é Italia.

Las noticias recibidas de Viena dicen que el gobierno austriaco hace estensiva al Veneto la política conciliadora que sigue respecto á Hungría.

Las cartas de Paris siguen asegurando que el gobierno francés intriga para que Abd-el-Kader sustituya en el virreinato de Egipto al virey actual. No creemos que esta noticia tenga fundamento.

Una carta de Paris que publica la «Independencia belga, reproduce, sin garantizada, la noticia de un proyecto de enlace entre el príncipe Humberto, heredero de la corona de Italia, y la princesa Ana Murat.

El gobierno francés piensa contratar un empréstito para la construcción de gran número de puentes sobre los rios que mas necesitan de estas obras.

En el gabinete portugués estan vacantes todavía dos carteras, que son la de Negocios extranjeros y la del Interior. Dicese que la primera se concederá al señor Casal Ribeiro y la segunda al señor Tampaye.

El general Lamoriciere, que acaba de fallecer en su casa de campo en Chillon, nació en Nantes en 1806, y tomó parte en la guerra de Africa como coronel de un regimiento de zuavos. En la toma de Constantinopla se distinguió mucho, y después de la batalla de Mouzaca fué nombrado mariscal de campo. Posteriormente ha mandado cerca de Su Santidad las tropas francesas puestas á su servicio, retirándose á la vida privada poco después de la derrota de Castelfidardo.

En Constantinopla ha cesado casi por completo el cólera; pero en cambio sigue haciendo estragos en toda la costa de Siria, mucho mas en el interior y de un modo espantoso en Persia.

En la circular que el ministro de Negocios extranjeros francés ha dirigido á los agentes diplomáticos de Francia en el extranjero á propósito del convenio de Gastein, se dice que dicho tratado no tiene mas fundamento que la fuerza, ni mas justificación que la conveniencia reciproca de las naciones comparticipes, siendo preciso acudir para buscar precedentes de tales actos á las épocas mas tristes de la historia.

Entre los gobiernos de Francia y Roma se negocia actualmente para ajustar un tratado postal, en virtud del cual el

franqueo de las cartas costará la mitad que ahora.

Annúciase una nueva organizacion de dinero de San Pedro, que coincidirá con la publicacion de la Encíclica, que proclama el Jubileo universal con motivo de la celebracion del 18.º aniversario de la muerte de San Pedro.

Escriben de Paris que se ha convertido al catolicismo la esposa del ministro de Instruccion pública francés, que era protestante.

Los trabajos para la colocacion del telégrafo ruso americano se ejecutan con grande actividad. Según un telegrama de San Francisco de California, se ha colocado ya el alambre conductor en una estension de territorio de mas de 400 leguas.

Ha muerto en Turin la esposa del cono-cido y proscrito general húngaro Luis Kossuth.

Ha estallado una revolucion en Santo Domingo privando del poder al general Pimentel. El general Cabral es quien se ha apoderado de las riendas del gobierno, hasta que una asamblea constituyente decida sobre la suerte de aquella república.

El gobierno inglés ayuda, dicen, con todo su poder á los agentes austriacos que se encuentran en Londres para concluir allí un empréstito de 200 millones. Este empréstito ha encontrado accionistas, y ya estaria concluido el negocio si no fuera necesario saber el dictámen del Reichsrathe.

Dicen de Londres que las relaciones entre la reina Victoria y el presidente del Consejo de ministros lord Palmerston, no son las mejores, y que S. M. prefiere tratar los asuntos con su primer ministro por escrito ó mediacion de una tercera persona, á hacerlo directamente.

Variedades.

MEMORIA.

En El Correo de Andalucia, periódico de Málaga, leemos lo siguiente. «Acaba de salir á luz la Memoria que ha publicado el licenciado en medicina y cirugia D. José Maria Linares y Gomez, encargado del hospital establecido en Bombichar, por la empresa constructora del ferro-carril, la cual trata de los enfermedades, heridas, fracturas y otros accidentes habidos en este distrito, que comprendia la construcción de todos los túneles, desde agosto de 1861 á junio de 1865.

Profanos en la ciencia de curar no podemos hacer la apreciacion exacta de este minucioso trabajo; así es que nos limitaremos á una observacion esencial que confirma lo que en otra ocasion hemos dicho y es que las colosas obras de nuestra via férrea, y especialmente de los túneles, en cuyo distrito radicaba el hospital, por lo mismo que su perforacion ofrecia mayores riesgos, comparadas con las de otros caminos de igual y aun de mayor importancia, no han dado ni con mucho tantas enfermedades ni desgracias, como aquellas, siendo por consecuencia infundadas cuantas exajera-

das noticias han esparcido la pasion ó la credulidad, acerca de este asunto.

Table with medical statistics: Enfermedades generales (264), Intermitentes (302), Contusiones (246), Heridas (265), Fracturas (131), Quemaduras (35).

Que dan un total de 1.243. Fallecidos en el hospital 9, Fallecidos en el accidente 13.

Curados 1.221. De cuyos elocuentísimos datos deduce el Sr. Linares la siguiente proporcion, en vista de los partes diarios que los conductores de trabajos pasaban al jefe de seccion y este al ingeniero del distrito. Se han empleado en la construcción del tercer distrito de la via férrea desde Marzo de 1861 á fin de Junio de 1865. 2.615,800 jornales.

Ha habido sobre los trabajos un total de 26,620 obreros. Resultando 1.243 enfermos en los trabajadores y 22 muertos, aunque dos de ellos no fué á consecuencia de trabajos, deduciremos que comparado el número de heridos y muertos con el de individuos que estuvieron sobre los trabajos, se tendrá: Heridos, 1 por 2,009 de jornales empleados.

Id. 1 por 21 individuos que estuvieron en los trabajos. Muertos, 1 por 125,840 de jornales. Id. 1 por 1,131 trabajadores.

Medítese ahora sobre la calidad de las obras verificadas, estas cifras y las fabulosas que se han inventado durante el período de las construcciones y se verá con cuanta razon hemos defendido la verdad contra las mas absurdas suposiciones. Basta un sencillo criterio para conocer la insignificancia de pérdidas y desgracias que han ocasionado, unas obras de tal magnitud y tan cercadas de iminentes y continuados peligros. Esto probará, pues, la bondad de la organizacion en los trabajos y los desvelos de todos sus jefes y directores.»

Gaceta.

Medidas.—Aun cuando el estado de salud que hoy disfrutamos es inmejorable, vemos con gusto cuantas medidas tiendan á mejorar las condiciones higiénicas de la poblacion, y especialmente de aquellos barrios que por la clase de su vecindario necesitan mas vigilancia y mayores auxilios; por eso al tiempo que aplaudimos el bando que hace poco se publicó por la alcaldía, censuramos desde luego la falta de cumplimiento de sus disposiciones y el descuido por parte de los llamados á hacerlo obedecer. Constantes en nuestro propósito y dispuestos á hacer cuanto por nuestra parte nos corresponde para contribuir á la buena obra, seremos incansables en proponer cuanto nos parezca conducente á la conservacion del satisfactorio estado que hoy venimos disfrutando. Por

oso pedimos ayer un reconocimiento en las casas donde se sirven comidas al público, y esto nos ha proporcionado el gusto de saber que verificada esa visita por el Sr. Alcalde, acompañado del Sr. Blanco, vocal de la Junta de Sanidad, no han encontrado nada digno de censura ni correctivo, ni en las fondas ni en muchas otras casas de comidas que recorrieron, á pesar de haberse presentado inesperadamente y de haber descendido á examinar hasta lo mas insignificante. En honor á la justicia y para tranquilidad de todos hacemos esta manifestacion, seguros de que no ha de cesar la comen-zada vigilancia, tan importante cuando como ahora tal vez contribuya, contando con la proteccion de nuestro Santo Custodio, á que nos veamos libres de la calamidad que aflige á otras provincias.

A casa.—Ya ha sido conducido á la estación de Córdoba todo el material que componia el tren que sufrió en la noche del sábado último el percance de que ayer nos ocupamos, quedando por consiguiente espedita la antigua via á cuya composicion se procederá inmediatamente.

El vigia.—De salvacion puerto es Córdoba.—Mas con todo yo presumo que con ciertas suculdas les—llegar pue-de á... puerto suio.

Signa.—Ayer se han arrojado al rio algunas canastas de fruta, que sin duda del reconocimiento pericial resultaria no hallarse en buen estado para su venta.

Habrà mas.—Las empresas de las vias férreas de esta capital á Sevilla y de Sevilla á Cádiz, han hecho una rebaja considerable en el precio del transporte del carbon vegetal, desde la estación de Almodovar en adelante. Este es buen camino.

Cuestion importante.—Según las noticias que encontramos en los diarios de Sevilla, la enfermidad allí reinante solamente aqueja al populoso barrio de Triana, si bien sus caracteres hacen concebir consoladoras esperanzas respecto á su duracion é intensidad. Indudablemente se abulta mucho la importancia del mal, y en estas ocasiones suele ser de muy funestas consecuencias toda exajeracion inoportuna. Por de pronto sigue la emigracion, y ya nuestras fondas y casas de huéspedes apenas pueden contener á las muchas personas que vienen á buscar en nuestro saludable suelo la tranquilidad que en estas circunstancias les es muy necesaria.

Procesion.—Hay el piadoso proyecto de traer en rosario desde su histórico y apartado santuario la veneranda imagen de Nra. Sra. de Linares á la iglesia de San Hipólito, donde se celebrará un solemne triduo para implorar de la Misericordia Divina nos libre del cólera que hoy aflige á varios pueblos de España. La entrada será por la Puerta de Placencia, calle Mayor de San Lorenzo, Sta. Maria de Gracia, San Andrés, San Pablo Liceo, Plata y conde de Gondomar á dicha iglesia. Anunciamos el día que tendrá lugar este religioso acto.

Nada hay.—Contra lo que se ha dicho, podemos asegurar que el estado de la salud pública en Málaga es excelente, sin que por ahora pueda haber temores de que se altere.

Bando.—Nuestros lectores verían en el Diario de ayer el bando de la autoridad local sobre el empadronamiento de ganados del 24 del actual y del que varias veces nos hemos ocupado.

Suscripción.—Al ocuparnos del banquete que tuvo lugar en Málaga el día 8 del corriente dijimos que se había propuesto por el Sr. Alcalde de aquella Capital una suscripción en favor de los trabajos inutilizados en las obras del ferrocarril y de las familias de los que en ellas habían fallecido. Este pensamiento ha recibido ya forma para llevarse á cabo, y según pide el Sr. Gobernador de aquella provincia á el ilustrado Director de nuestro apreciable colega *El Correo de Andalucía*, peticion á que este accede gustoso, queda abierta en la redacción de aquel periódico la suscripción indicada, en la que podrán tomar parte todos los que quieran ejercer este acto de caridad en justo premio á la virtud y al trabajo.

Sangre.—De resultados de una pendencia en la puerta de Isabel II, que un hombre herido hace dos noches de un bastonazo. Parece que el agresor ha sido preso.

—Les gusta.—Si el jueves, como esperamos, —hay música en el paseo, — pedimos que haya programa — y que se publique á tiempo.

Galantería.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura de Antonio de Lara, conocido por Pedro, á quien se sigue causa por lesiones graves causadas á Rosario Marcos.

—Telégrama.—Gobierno de la provincia de Cádiz.—Despacho telegráfico oficial. Gibraltar 17 de Setiembre de 1865 á las cuatro de la tarde. El cónsul de España al gobernador de la provincia de Cádiz. La epidemia que nos afflige ha vuelto á tomar desde anoche el carácter severo de los cinco primeros días de la semana.

Pronóstico.—El acreditado astrónomo, señor Castillo, conocido por el Zaragozaño, nos anuncia que los vientos sofocantes del SE. E., que tan recios caíes están produciendo, darán por resultado dentro de breves días tormentas con furiosos truenos, lluvias, inundaciones, crecientamiento en los rios y grandes huracanes generales en los mares. Asegura que todo esto ha de acontecer precisamente hasta el 15 del próximo Octubre, y después de esta fecha habrá frios intensos durante muchos días. Afirma que los huracanes y tormentas se repetirán después y continuarán hasta mediados de Noviembre, en que volverán los grandes frios que presagia para Octubre. Es-

tos pronósticos que nos requiere el ilustrado Zaragozaño, los publicamos para que sirvan de aviso, á fin de que estén prevenidos los navegantes que son los que han de verse más expuestos si los pronósticos se realizan.

Intervención militar.—En el número 68 del Boletín oficial de esta provincia se publica el estado del precio límite para la subasta de pan y pienso para las fuerzas del ejército y guardia civil estantes y transientes en Córdoba durante un año que empezará el primero de Octubre.

—Es plausible.—El Sr. D. Justo Gonzalez Molada, dueño de la fábrica de hielo artificial, ha ofrecido al Sr. Gobernador que en el caso de que fuese esta capital invadida del cólera, dará gratis el hielo necesario para los pobres, y á la mitad de su valor á los establecimientos de Beneficencia. Nos complacemos en hacer pública esta conducta del Sr. Molada que es por mas de un concepto digna de aplauso y de gratitud.

Vacantes.—En tal estado se hallan las plazas de seis hermanos de la congregación de Jesús Nazareno de Montoro. Hasta el 16 de octubre se admiten solicitudes.

Ferías.—Mañana tiene lugar la feria de Ecija, y pasado mañana la de Villa del Rio.

Tenia fundamento.—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡muerto soy! gritaba un hombre, revolotándose por el suelo al pie de un árbol y frotándose los lomos. —¿Qué tiene V... buen hombre? le preguntó un caminante que pasaba. —¡Que me mueren! ¡que me mueren! —¿Pero qué le ha pasado á V...? —¡Vé V. aquella rama alta, alta, que sobresale por todas en este árbol? — ¡Si que la veo... pero... —¿Pues de allí se me ha caído la chaqueta. — ¡Y por eso llora V...? — ¡Ay señor! es que la tenia puesta. — ¡Lo sentimos. —Ha fallecido en Cádiz el Sr. Gabarrón, célebre facultativo de aquella plaza.

—¿Qué tal?—Ponderando un empresario la inmensa concurrencia que una noche habia acudido á su teatro, hablaba de este modo: era tan divertida la función y tanta la gente que llenaba el local, que no pudiendo por las apreturas y estrechez que resultaban reirse horizontalmente, los espectadores se tenían, que reirse perpendicularmente.

Brindis.—Un impresor inglés ha brindado de esta manera en una reunion:

«A la mujer. La obra mas bella de la creación: la edición es bastante considerable para que cada hombre pueda tener un ejemplar.»

—En todas partes...—Es bien conocida la historia de aquella lechera que servia á una parroquia agua para, y cuando esta le reconvinó exclamó: ¡Ah, se me ha olvidado ponerle la leche!

La respuesta de un joven lechero que acaba de ser cogido en flagrante delito, según nos refieren de París, no es ciertamente tan célebre como la de aquella, pero no deja de tener su mérito. Unos agentes, viendo parado el carro del joven que sacaba de un cántaro grande de los que le servían para la leche, un liquido que vertía con profusión en los otros cántaros. Sospechando que este liquido no era mas que agua, examinaron y vieron que no se equivocaban. Entonces detuvieron al defraudador y le condujeron al puesto mas próximo á disposición del comisario de policía del distrito del Jardin de Plantas. Conducido mas tarde ante el magistrado, y preguntado el acusado, que estaba al servicio de un lechero de Batignolles, contestó que el liquido que usaba tan prodigamente era un liquido llamado *el conservador*, destinado á asegurar la conservación de la leche durante el calor. Pero el tal liquido, como se ha dicho, no era sino agua pura, y el joven ha sido entregado á la justicia.

—Periódico monstruo.—El «Times», como es sabido, es uno de los periódicos mas grandes del mundo. Su número de 25 de Abril, por ejemplo, contiene diez y ocho páginas de mas dos pies ingleses de largo por uno y medio de ancho, de manera que si estuviesen todas unidas formarían una superficie de cincuenta y cuatro pies cuadrados. Cada una de estas páginas contiene seis columnas, ó sea ciento ochenta entre todas, cuyo largo total sería de cien pies. Es de notar que esta considerable extensión de materias ha sido escrita, compuesta tipográficamente y corregida en un día y una noche.

—Congreso.—En Leipzig va á celebrarse, como hemos dicho, un congreso de señoras alemanas. En una sesión preparatoria se presentaron ya «los puntos principales de la cuestion relativas á la libertad práctica del sexo femenino,» y las señoras Luisa Otto, Peters y la seño-

rita Augusta Schmitt han hecho un llamamiento patriótico á sus hermanas de Alemania para que tomen parte en el congreso y para que preparen los informes que puedan presentar relativos á la cuestion. El objeto de sus deliberaciones será el siguiente: «Exposición industrial y artística de labores propias del sexo; organización de cajas de subvención y de socorros mútuos; que tomen parte los talentos femeninos en las salas de reunion de las academias y universidades; creación de escuelas económicas y comerciales para las mujeres, etc.» Parece ser que de las principales ciudades de Alemania se han recibido mas de cuarenta cartas anunciando que otras tantas señoras tomarán parte en el congreso. Sobre ocuparse el sexo femenino en algunas de los asuntos que hasta ahora habian sido de la exclusiva competencia del masculino, mas vale que sea en estos que no en los políticos.

—Y va de cuento.—En la «Correspondencia literaria de Londres, se lee la siguiente anecdota: «Un particular, preso en la Torre de Londres, y condenado á muerte, ha resuelto hacerse suplir por otro. Primeramente habia buscado entre sus amigos y conocidos alguno de buena voluntad que consintiese en sacrificar su vida por él; mas habiendo sido inútil sus gestiones en este sentido, ha discurrido el siguiente plan, que probablemente le surtirá buen efecto: Dicho individuo es inmensamente rico, y ha distribuido su caudal en treinta lotes: uno de 1.500.000 libras esterlinas (lo que equivale á 150 millones de reales) y veintinueve de 150.000 libras cada uno. Hará, pues, una lotería de 30 números, todos premiados, de los cuales se dará uno gratis al que se encierro en la Torre, si le toca el premio mayor. Resultado: al que le toque el premio grande, le quitarán la vida, pero puede hacer feliz á su familia, y á cien mas; y los veintinueve jugadores restantes se encuentran con una improvisada fortuna de quince millones de reales. El riesgo que se corre en esta lotería singular no es mayor, ni con mucho, que el que corren ó arrostran los mas de los hombres por adquirir una fortuna, ni tan considerable ni tan segura.»

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badía.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Rogelio y S. Siervo de Dios, mártires de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Sta. Maria de Gracia.

En la iglesia de S. Pablo se celebrará una solemne función al Beato Francisco de Posadas, en la que predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrasosa.

—Ultimo dia de novena del Beato Francisco de Posadas en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones.

—Sesto dia de Novena á Ntra. Sra. del Socorro, en la Iglesia parroquial de San Pedro, á las oraciones; predicará el Sr. Lic. don Manuel Aroca.

—Cuarto dia de Novena de Ntra. Sra. de las Mercedes en la ermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, en S. Pedro.

En los dias 20 y 21 del corriente habrá jubileo extraordinario en la iglesia de las Duñas, en sufragio por el alma de la Sra. doña Josefa-Mesia de Vacas (q. e. p. d.)

Los Sres. sacerdotes que gusten hoy aplicar el santo sacrificio de la Misa en la parroquia del Sagrado por el alma de D. Manuel Perez, recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

El drama en verso y en 5 cuadros, original de D. Pedro Calvo Asensio, titulado: *La cuna no da nobleza.*—Y la comedia del género andalúz, *La Perla Sevillana.*

Se está preparando con todo su aparato, el drama titulado: *El Terremoto de la Martinica.*

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865

Imprenta, librería y litografía del Diarío de Córdoba, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Colización oficial del 16.

Censuado 31, 30.

Diferido 38, 5.

Deuda amortizable de primera clase 32, 00.

Id. de segunda 48, 00.

Id. del papel 23, 13.

Acciones d. l. Banco de España 139.

CÓRDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 18 de Setiembre á igual hora del 19.

Trigo 100 fanegas de 43 á 43.

Cebada 60 fanegas de 00 á 00.

Acite en las molinos, a 37.

Id. en la ciudad a 40.

Jabón blanco á 17 cuartos libra.

Carnio de vaca 38 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 41 á 53 Cebada de 00 á 29. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 40 á 48. Cebada de 00 á 25. Habas de 29 á 30. Acote de 00 á 41 á 4.

GRANADA.

Trigo de 41 á 54. Cebada de 25 á 27. Habas de 37 á 39. Acote á 42.

MÁLAGA.

Trigo de 42 á 60. Cebada de 23 á 20 Habas de 14 á 40. Acote á 43 á 44.

JEREZ.

Trigo de 40 á 54. Cebada de 25 á 28. Habas de 40 á 42.

JAEN.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Acote de 32 á 34, dentro.

Ferrocarriles.

De Córdoba á Sevilla.

Salen el primer tren á las 7 y 35 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 42 minutos. De Sevilla sale á las 5 y 5 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á las 8 y 56 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

El segundo tren sale á las 5 y 50 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 41 minutos. Este tren con correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 7 y 45 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 8 y 56 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos, Segunda clase, 43 rs. 25 céntos. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba á Málaga.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 4 y 15 minutos de la madrugada y llega á Málaga á las 12 y 9 minutos.

De Málaga sale á las 4 y 40 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 5 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 céntos; en segunda clase

70 rs. 22 céntos; en tercera clase 42 rs. 47 céntos.

De Córdoba á Vilches.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 9 y 45 minutos de la mañana y llega á Vilches á las 3 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 4 y 5 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 27 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 céntos; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 céntos.

Diligencias.

Madridita.

Salen para Madrid los dias pares á las 4 de la noche. Entrán los impares entre 9 y 10 de la noche en la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto. Precios de Córdoba á Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Capé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 266. Rotonda, 286. Capé, 226.

Cordobesa.

Salen para Madrid los dias pares entre una y dos de la tarde. Entrán los mismos de 9 a 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración, calle del Ayuntamiento, núm. 2.

Victorina.

Esta empresa con el fin de proporcionar al público toda la comodidad posible, sale de esta capital á las 5 de la tarde los dias pares, enlazando en las Ventas de Cárdenas con el mismo tren que los coches que lo verifican á la 4, llegando de Madrid los mismos dias de 9 á 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración esquina de la calle de la Librería.

Castellana.

Salen para Madrid los dias impares despues de la llegada del tren desde Sevilla de las 11 y 45 minutos de la mañana y entran de dicho punto á las 40 de la noche. Precios como la anterior. Su administración se ha trasladado al despacho que tiene la Madridita, Librería núm. 22, en la que se admiten encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte.

Castellana-Sevillana.

Salen para Madrid los dias impares á las 2 de la tarde, y llegan de 10 á 11 de la noche. Precios: Santa Cruz Berlina, 287 rs. Interior, 237. Rotonda, 204. Capé, 159. Su administración esquina á la Cuesta de Luján.

Nueva Andaluza.

Salen para Montoro los dias pares á las 12 de la noche, y de Montoro los impares á las 5 de la tarde. Precios al Carpio: Berlina, 30 rs. Interior, 20. Capé, 20. A Pedro-Abad: Berlina, 36 rs. Interior, 25. Capé, 24. A Montoro: Berlina, 40 rs. Interior, 32. Capé, 32. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, número 44.

La misma.

Los mismos coches de la Nueva Andaluza se establecen desde luego para Fernán-Nuñez, Montemayor y la Rambla, saliendo de Córdoba los dias impares á las 12 de la noche, y entrando los pares á las 4 de la noche.

El oriente.

Salen para Madrid los dias impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los dias pares á las 11 de la noche. Su administración, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Otros carruages.

Empresa de transportes

en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salen de Córdoba todos los dias.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra plaza de Villasis.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, núm. 44, antes del Potro.

Unicursulares aceleradas

de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Luciano 44. Administración en Madrid, Alcalá 46, don Jaime Payeras é hijo.

Mensajeras de D. Onofre y D. Hermoso.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estación del ferrocarril, y otro en el del Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.

Transportes de la Union.

Estos carruages acelerados á Madrid y Granada, salen en el presente mes, los dias pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba á las Ventas de Cárdenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administración calle de Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7, oficina de transportes de Felipe Puentes Roldán.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 600 rs. á 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 5 y 27 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 8 y 56 minutos de la mañana.

De Málaga y su carrera á las 12 y 5 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde.

De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 4 y 10 minutos de la noche.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las 9 y 15 minutos de la mañana.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 5 y 56 minutos de la tarde.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.

Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada del Puerto de S. Pablo.

BARRA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio.

FERNÁNDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodríguez.

CANETE. Manuel Gutierrez.

SANTA ELLEN. Juan Castellano.

Posada del Toró.

CORRAL. Francisco Díaz y Andrés Perez.

Posada de la Puñla.

POZOBLANCO. Juan Colchero.

PALMA. José y Juan Perez.

MONTAÑAN. Agustín Bobles y Juan Castellero.

ECIJA. Salvador Diez.

ANDALÚZ. Juan Mortero.

ORJIO. Francisco Sanchez.

BARBA y LUCENA. Isidro Colchero.

Posada de la Madera.

MONTORO. Francisco de Luque.

ECIJA. Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael.

CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

LA CAMPANA. Andrés Montoro.

AGUILAR. Francisco Perez.

Posada del Potro.

RANBLA. Rafa l Panadero.

Posada de la Espada.

MONTORO. Hdefonso Caballero.

YISO. José Lopez, Hdefonso Ruiz y Juan Calvo.

POZOBLANCO. Antonio Morales.

Posada nueva del Carmen.

BULANQUE. José María Valera y Francisco Venacida.

POZOBLANCO. Joaquin Redondo.

VILLA DEL RIO. Pedro Moyano.

ECIJA. José Juan y Antonio Madrid, CASERO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Venceo-queera. PORGUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTEBRUNA. Miguel Sanz y Joaquin Beasente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbos. ADAMUZ. Bartolomé Obreiro. DOÑA MEMBA. Cristoval Navas. BENESEDADO. BULANQUE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDALÚZ. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Hdefonso Castellera. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Carquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de heyes (a) Floro. Carroa del Puente núm. 79. ECIJA. Fernando Román. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

franqueo

de los correspondientes.

CARLOS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, ha de poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. 14 y 1/2 céntos.

PARA CUBA y PUERTO-RICHO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 5 reales.

PARA LAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.

Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro onzas ó fracción de ellas.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 2 cuartos por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

Los cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 2 rs.

LIBROS DE TEXTO

Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando núm. 34.

En dicho establecimiento se encontrará además un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

HIELO ARTIFICIAL.

Se expende en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 153, á los precios siguientes.

Cada arroba á... 45 rs.
Por libras á... 8 cuartos.
Para fuera de Córdoba la arroba á 42 rs.

Sociedad Comercial é Industrial.

SOCIEDAD COLECTIVA REGULAR.

segun escritura registrada en el Tribunal de Comercio y Gobierno civil de esta corte.

RAZON SOCIAL

M. VILLANUEVA Y COMPANIA.

MADRID.

Esta Compania admite socios comanditarios por la cesion de participaciones en el capital social, las cuales dan derecho á los beneficios siguientes:

- 1.º A un interés de 8 por 100 anual sobre la cantidad que representen, pagadero en 1.º de Enero y Julio de cada año.
- 2.º A la parte proporcional del 30 por 100 repartible de las utilidades que resulten de cada balance anual, pagadero en 1.º de Abril del año siguiente.
- 3.º A un reembolso por sorteo del importe de la participacion con prima de 25 por 100 al amortizar el capital social.
- 4.º A la entrega de un bono beneficiado por igual cantidad, despues de amortizado el capital social, dando derecho al 60 por 100 del capital que resulte libre á la liquidacion.

Se admiten impositiciones desde 100 reales en adelante con el interés siguiente:

A 30 dias,	4 por 100 al año;
3 meses,	6
6	8
Un año en adelante,	10

cuyo interés se abona mensualmente en esta representacion y en las oficinas de la Direccion, calle de Cádiz, 9, segundo.

Representante en esta, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

LICOR

DE LOS MONJES BENEDICTINOS

DE LA

ABADIA DE FECAMP.



Este licor no ha cambiado desde 1510. Los antiguos medios empleados en su fabricacion se conservan hoy muy religiosamente.

Su parte activa está casi exclusivamente compuesta de plantas que crecen en las llanuras de Normandia recolectada en el momento de la savia y de la flor. Esta clase de yerbas por su proximidad á la mar salada, aun de Bromo de Iodo y Cloruro de Sodium; desenvuelven y conservan en los líquidos espirituosos azucarados sus principios vivificantes y saludables.

La industria moderna emplea para la fabricacion de los licores, espíritus de remolacha, granos, patatas mas ó menos rectificados, de los cuales los efectos pueden ser dañosos.

El licor de los Benedictinos de la Abadia de Fecamp, es por el contrario favorable á la salud, porque su base espirituosa está compuesta únicamente de aguardiente de Cognac de primera clase.

Pueden reasumirse sus cualidades como sigue:
«Limpieza de gusto, untosidad franca y bien fundada.
Olor delicioso ó mejorándose cuanto mas viejo.
Nadie ha contradicho desde hace muchos siglos, virtudes anti-apopléticas, aperitivas, digestivas y anti-espasmódicas cuando se mezcla con el agua.»

En fin, es un benéfico y agradable licor, cuyo uso diario y moderado no puede menos de facilitar todas las funciones del organismo.

NOTA.— Los envíos se hacen en cajas de 6, 12 y 24 botellas. Cada botella lleva la enseña de los sellos de arriba.— La agencia general en Paris, se halla 19 Rue Vivienne.— El depósito general en casa de M. L. GRAND aíné en Fecamp (SENA INTERIOR) Francia.

Este licor se halla en Francia y en el extranjero en todos los cafés, en casa de negociantes de vinos y espíritus, confiteros, especieros, comerciantes de comestibles, etc.

JAMONES GALLEGOS.

Plaza del Gran Capitan núm. 14.

Acaba de recibirse una nueva partida en excelente estado, los que se espenderán á precios arreglados.

VERDADERAS PÍLDORAS DE MONSERRAT.

Unico depósito en Córdoba, Letrados 22.



PÍLDORAS DEHAUT. Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al revers de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, el paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluir. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Verase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 30 rs. et de 10 rs.

Fábrica de aguardientes y licores y almacén de vinos al por mayor en Málaga, puerta del Mar esquina á la Alameda, de la viuda de Reyes y Reyes hermanos, número 18.

En este antiguo y acreditado establecimiento se encuentran toda clase de géneros y artículos espirituosos y alcoholizados siguientes:

Vinos del país y extranjeros de todas clases, licores, aguardiente, rom, ginebra, cognac, absinta, cerveza, gaseosa, siropes, etc., todo de la mejor calidad y á precios arreglados.

Para los pedidos ó mas informes, dirigirse á la dicha sociedad, segun encabezamiento 15-10 Compañia de minas de hierro del Pedroso.

Habiéndose marcado por otro fabricante el hierro comun ó sea platina de primera pasada, que se usa para componer toda clase de herramienta de campo, con una P enteramente igual á la que lleva la procedente de la fábrica del Pedroso, esta compañía, para evitar que los hierros de su fábrica se confundan con los de ninguna otra, ha acordado marcar los que se labren en lo sucesivo con la palabra PEDROSO y una estrella por contraseña. Y respecto de las existencias que tiene en sus almacenes, como en ellas no puede ya hacer ninguna alteracion, entregará á cada comprador una guia para que pueda acreditar su procedencia. En Córdoba, almacén de hierro de los Sres. D. Rafael y don Antonio Buzo, calle de Alfaro, núm. 26.

Guía del viajero en España, por D. Francisco de P. Mellado. Última edicion acompañada de un mapa de la peninsula. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Al público. Nueva mesa de billar con bandas mélicas. Se regala una bonita fotografia ó vista estereoscópica de Paris por cada 6 rs. de gasto que hagan los concurrentes al billar que se establece desde 1.º de Setiembre en la calle de Lineros núm. 80, casa del Caño de Vence-guerra: habrá para recreo de los aficionados, dos periódicos y vistas. 15-10

Venta de madera de Castaño. En el Almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las meneguantes de Enero de 1865 y 1864.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Colocacion. En el despacho del «Diario de Córdoba» pueden tener colocacion dos jóvenes que sepan leer y escribir.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talio, por carretadas, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Potos, núm. 9.

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabon duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Sillonés de comederos, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrabal y Casamayor. Se vende en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á 8 rs. ejemplar.

Juegos completos de loteria. Se venden á 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, coral y una estensa alarazana con segundo piso; es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de verla, desde las cuatro á las siete de la tarde, todos los dias.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Eña perfectamente obrada, acristalada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa á las muchas personas que concurren á aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan á su dueño D. Rafael Fernandez de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdon núm. 28.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez mas recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografia de D. Faustó Garcia Tená, unico representante en toda la provincia de Córdoba. —BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, cates y cunas de hierro inglesas charoladas y maquetadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Yeso superior. Depósito junto á la Plaza de toros, á 8 1/2 rs. fanega. 8-2

Venta. Se hace de dos casas, una marcada con el núm. 8 en la calle de Argotes, y otra núm. 5 plazuela de S. Felipe. Para tratar de su ajuste, en la calle puerta del Perdon núm. 40. 8-3

AVISO A LOS CONTRATISTAS.

En la fábrica de Vista-Alegre se expende el méτρο de cal viva á 70 rs.

Venta. Se vende el esquileo de granalla pendiente en la huerta de Santa Maria, en la sierra de esta término: su dueño vive en la calle de la Ceniza, hoy Fernando Colón, núm. 46, con quien podrá tratarse. 8-2

Venta de yeso. Lo hay de superior calidad á 8 rs. fanega, desde el 18 del corriente, en el Campo de la Verdad fábrica de Antonio Ortiz. 4-2

Arrendamiento. Se arriendan tres hazas unidas, contiguas á la estacion y entre las huertas Cercadilla y Recuera, primer ruedo de Córdoba, desde San Miguel de este año. Calle Arco Real, numero 15, informarán.

Enagenacion. Se enagenan libres de todo gravamen en la villa de Adamuz, y como á un cuarto de legua de la poblacion, dos suertes de olivar, una con 246 olivos en el sito conocido por la Mesa del Romeral, y la otra con 177 al del Cerro de la Plata: para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, ó bien en Córdoba con don Serafin Barberini.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 41, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. Tambien hay un buco surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos para evitar islas.

Beneficio al público.

En la horchisteria madrileña establecida en la casa núm. 73, frente á S. Andrés, se sirve leche de cabra cocida en Sevilla y Málaga, con zarzaparrilla y bizcochos ó bizcochitos, templada ó fresca, así como jicaras de chocolate con seis bizcochos, por un real. Se hacen cubilletes de eídra, crema, arroz, avellanas y almonedas á 24 cuartos docena, y se confeccionan budines de almendras. Se vende eídra en almibar á 28 cuartos libra. Se hace crema á la inglesa y la española, y se vende arroz que vale á 41 cuartos libra y se dá á 12. Se vende arropo de varias frutas, á 28 cuartos libra, y otras varias clases de fruta, y se hacen toda clase de dulces que pidan; todo á precio muy arreglado.

En la calle arroyo de S. Lorenzo núm. 9, vive Juana de la Mata, que viste cada veras á los precios mas arreglados. 4-3

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. La ha y desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. Se vende la estanteria y mostrador de la que fué tienda «La Jerezana», hoy depósito de hielo, calle Arco Real núm. 47. En la núm. 48 de la misma calle darán razon.

Garbanzos de superior calidad. En la calle Marqués del Villar núm. 1, se venden muy esquisitos de los afamados de la ribera de Jerez de los Caballeros, por fanegas á 125 y 168 rs., y por celemines á 44 y 15 rs.

Almoneda. Se hace de un millon de libros, efectos de fotografia, cuadros de todas clases y muebles. Parroquia de San Miguel, calleja de Aceiteros núm. 8. 2-4

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerias en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se sucribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Enagenacion. Se enagena una capa de coro y capillo, un manto y sotana de última moda, todo de sarga y en muy buen estado: la persona que lo desee, en la calle Comedias vieja núm. 17 darán razon. Todo se dá á precios muy arreglados. 4-4

Subarriendo. Se subarrienda hasta S. Juan del año que viene la casa número 21 en la plazuela de Benavente. 4-4

Descubrimiento químico para limpiar los cuadros, pintura de aceite, niñigos ó modernos, que estén desconocidos á causa de suciedad ó de antiguos, quedando en estado como si se acabaran de pintar, solamente el que esté borrado y rajado es el que no queda bien. Su precio segun su valor ó mérito. Se limpian en la calleja del Guisán núm. 6, parroquia de S. Miguel. 20-4

EL PROGRESO. Taller de pinturas y gran fábrica de colores molidos, montada al uso de Paris, de Mariano Trigos, plazuela de la Almagro, n.º 32.

En este establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de colores y charoles, producto de las fábricas mas acreditadas de Alemania y Marsella, los cuales por su novedad, belleza y excelente confeccion, aventajan en mucho á los conocidos en esta capital. Los precios serán sumamente módicos, en razon á poder disponer el dueño de expresado taller de los elementos necesarios para competir ventajosamente con las mejores fábricas del Reino, lo cual es una garantía para las personas que gusten servirse de este establecimiento. En el mismo se imitan toda clase de maderas y mármoles, doran y maquean muebles y otros objetos. Se empapan habitaciones, puertas y edificios y todo género de mobiliario y ejecutan las demas operaciones propias de establecimientos de esta clase, todo con prontitud, buen gusto y fabulosa economía.

Venta de las casas siguientes. Una en la calle de la Concepcion núm. 18. Otra en el Alcazar Viejo, calle de las Duartas número 1. Otra en la calle Hornos del Camello núm. 18. Otra en el barrio del Campo de la Merced, calle de los Molinos núm. 2 antiguo. — Los portales números 8, 10 y 2 en la calle de la Zapateria. — Está encargarado en la enagenacion de dichas fincas y de algunos capitales de censo, el Procurador de este número D. Manuel Matilla, que vive calle de Mascarones número 12.

EL TIO CLARIN.

Periódico político satírico de Sevilla. Se publica todos los lunes en un pliego de papel superior, tamaño marquilla, con una caricatura política alusiva á las circunstancias ó intercalados en el texto algunos grabados cuando así lo requiera. Precios por comisionado: tres meses 14 reales. — Seis meses 25 rs. — Un año 6 rs. — Se suscribe en esta capital en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Venta. Se vende el fruto de bellota de la dehesa de Navajuncosa, término de Adamuz; á quien acomode puede tratar con el dueño que vive en la calle del Juncal, de dicha villa, núm. 3. 4-2

Manteca Superior de Hamburgo, fresca, se ha recibido en la drogueria de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10. 4-2

Venta. Se venden dos estanques de caoba para libros: en la confiteria del Sr. Puzini, calle Ambrosio de Morales, darán razon. 4-2

Arrendamiento. El del cerredo, haza de olivar junto al puente de Malasueña, en la sierra término de Córdoba, para desde 1.º de Enero de 1866 y por 4 años: en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia está de manifiesto el precio y condiciones y se admiten proposiciones hasta el 25 del corriente. 7-2

Pastos para cabras. Con permiso del propietario se venden los manchones de las dehesas de Choza-Redonda y el Maromero. Para tratar con su dueño calle Convalencia núm. 2. 4-2

Compañia de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante. Habiéndose quemado el puente del ferro-carril de Manzanera á Córdoba, situado entre venta de Cardenas y Vilches, la Compañia tiene el honor de avisar al público que el servicio de mercancías anunciado para el 20, queda aplazado hasta nuevo aviso. 4-2

Se venden ó arriendan dos pianos en buen uso, uno vertical y otro horizontal; se admite cambio por otros que estén en mal estado ó se compran. En la calle del Pilero núm. 2 informarán. 4-3

Venta. Se hace de varias puertas viejas sobrantes de la casa que se ha hecho nueva en la puerta de la Trinidad. En la misma darán razon. 4-3